

Sortir en Dordogne



Joël Ducorroy invite à venir voir ses créations sur des plaques minéralogiques. PHOTO ARNALDI/LOTH

L'artiste qui plaquait les mots

PÉRIGUEUX Plasticien au talent original, Joël Ducorroy, invité du festival Expoésie, présente ses tableaux

Joël Ducorroy se définit comme « plaquetten » . Il joue avec les mots en utilisant les plaques minéralogiques comme support. Il est l'invité du festival Expoésie, à Périgueux, dont il a réalisé l'affiche et expose jusqu'au 21 mai au musée d'Art et d'Archéologie du Périgord (Maap).

Né en 1955, il a trouvé très tôt sa voie. « Lorsque j'étais enfant, mon père m'emmenait visiter les mines à Paris. J'étais fasciné par les écrits égyptiens », se souvient-il.

Ses premières créations sont des sérigraphies dans le style d'Andy Warhol, qu'il découvrirait plus tard. Il entre aux Beaux-Arts, dont il ne tarde pas à s'affranchir.

La rencontre avec Gainsbourg

Le dédicé se produit en 1981, lorsqu'il rencontre Serge Gainsbourg. Ils échangent les formules facétiuses, du genre « Bic cetera, c'est adéquat » que Joël Ducorroy fait graver sur une plaque minéralogique.

Les mots deviennent la matière de l'artiste. Ce qui compte, ce n'est pas la représentation, mais l'idée que chacun s'en fait. À cela s'ajoute une mise en forme suggestive. Tê-

moins un petit tableau portant le mot « hamburger »... pûts en sandwich entre deux inscriptions « pain » sur fond jaune. « C'est ma troisième ou quatrième œuvre. Je l'ai réalisée avec des plaques de moto », ajoute l'artiste.

Une autre proposition évoque « Le Petit Prince » d'Antoine de Saint-Exupéry. Le décor est planté avec des mots écrits sur des plaques de couleurs différentes: « Ciel » en bleu, « prairie » en vert, « village » en noir. Et « boîte » sur fond blanc pour la caisse contenant le mouton que l'écrivain n'arrive pas à dessiner...

Il y a aussi la plaque « chef d'œuvre » à afficher où bon vous semble. La plaque dollar, tirée à 100 exemplaires, qui donne l'impression d'être riche.

Des plaques en plastique

Tout au long de sa carrière, Joël Ducorroy a développé le procédé sur divers supports. Il a réalisé en 2006 le décor extérieur du Pavillon des lettres au Chancel, la scène nationale de Calais, où sont accrochées 7 500 plaques avec des mots choisis par les habitants.

Joël Ducorroy s'est installé à Ber-

PRATIQUE

Le Maap accueille aujourd'hui le festival Expoésie qui présente, de 11 à 18 heures dans le cloître, la Saïlon des revues et des petits éditeurs de création, avec ateliers, lectures et performances.

May-Saint-Martin, un village de Charente-Maritime. Il ne faut pas l'imaginez dans un atelier avec un matériel et des pinces. « Je travaille dans un bureau. Je dessine les tableaux sur ordinateur. Puis je passe commande à une société qui les fabrique », précise-t-il.

Mais les choses changent. Les plaques métalliques sont en train de disparaître, remplacées par de nouvelles, en plastique. Peu importe. Il va s'adapter. « Je suis comme un enfant à qui on enlève ses crayons de couleur et à qui on donne des feutres à la place. Il continue à dessiner. » C'est ainsi que Joël Ducorroy prépare une exposition à Strasbourg, avec des plaques en plastique.

Chantal Gilbert

AUJOURD'HUI

Animations

COUX-ET-BIGARROUE-MOUZENS

Journée africaine. L'association Baobab culture organise une journée africaine à la salle des fêtes du Coux-et-Bigarroue. De 10 à 12 h, aura lieu un stage de percussions, puis un de danse africaine de 14 à 17 h. Dès 20 h, la compagnie Arrounina animera une soirée spectacle. Tarifs : 25 € le stage, 25 € le repas-spectacle. Sur réservations au 06 70 03 35 38. Page Facebook : association Baobab Culture.

NONTRON

Festival nature La Chevêche. Au programme, forum de la nature (associations, artistes), marché de producteurs locaux bio, restauration 100 % bio, sorties nature, films, conférences, ateliers pour les plus jeunes, balades à ods d'âne etc. À partir de midi, salle des fêtes. Internet : www.cpie-perigordlimousin.org. Également dimanche.

SAINT-CRÉPIN-ET-CARLUKET

Soirée latino. L'Amicale laïque organise une soirée latino à partir de 20 h, à la salle des fêtes. Sur place, l'association sarladaise Danza a lo cubano assurera l'animation. Elle initiera aussi le public à la salsa et à différentes danses cubaines. Un repas est également prévu. Tarifs : adultes, 17 € ; moins de 12 ans, 8 €. Réservations par téléphone au 06 70 60 67 95 ou au 05 53 28 92 77, ou par e-mail à [amicalaïque@orange.fr](mailto:amicalaïque@stcrepin.fr).

SARLAT

Carnaval. De 14 h à 16 h 15, au Colombier : maquillage, activités manuelles, con lecture de fables, concours de déguisement enfants et adultes, puis bal de la cigale. À 16 h 15, départ du défilé animé par la batucada Samba Garage et la fanfare Les Gros Bidons, avec déambulation des marionnettes géantes créées sous la direction des Voisirs du dessus. À 17 h 15, place de la Liberté, animation musicale traditionnelle avec velle à roue, accordéon, guitare, etc. À 18 h 15, au Colombier, jugement de Rampano suivi du bûcher.

VERGÉ-DE-BIRON

Bal musette. Le comité des fêtes propose un bal musette à la salle des fêtes. Il sera animé par l'orchestre Bénédicte Gariba, dès 21 h (côtés offerts). Réservations au 05 53 63 92 19 ou au 05 53 63 14 02.

MUSIQUE

MAREUIL-EN-PÉRIGOR

Au café associatif de Léguillac. Un concert d'Alhambra est prévu à Léguillac-de-Cerles.

Le groupe s'inspire de la diversité culturelle du Moyen-Orient, avec une influence andalouse. À partir de 21 h.

Tarif : 5 € pour les adhérents.

PRIGONRIEUX

Chansons françaises. Le foyer laïque prigontin organise un spectacle musical, à partir de 21 h, à l'espace socioculturel Valentin Francoual et Maddy Monsirion y interpréteront des œuvres de Brel, Brassens et Barbara. Entrée : 10 €.

Spectacles

LE FLEIX

Avec The Always Young. Nouveau spectacle de la troupe humoristique locale The Always Young (chorégraphies, chansons et saynètes), à 20 h 45, au foyer communal. Tarifs : adultes, 15 € ; de 6 à 12 ans, 10 € ; gratuit pour les moins de 6 ans. Réservations au 06 85 68 33 53.

Théâtre

GARDONNE

Avec Les Gardons. Les Gardons, qui fêtent cette année leurs 30 ans, présenteront leur nouveau spectacle au foyer club, à partir de 21 h. L'entrée sera gratuite.

MAILLET

Sketches et saynètes. À la salle des fêtes, avec les Troubadours de la Dronne, à partir de 20 h 30. Buvette, gâteaux et crêpes sur place.

MONPAZIER

Avec Les Copains d'abord. La compagnie théâtrale de Saint-Martin-Villereal (47) Les Copains d'abord se produira à la salle des fêtes, à 20 h 30, sans réservation. Cette troupe a la particularité de faire jouer des acteurs amateurs de tout âge et notamment des jeunes que l'on voit grandir et s'affirmer d'année en année.

SAINT-FÉLIX-DE-VILLADREIX

Deux comédies. À 20 h 30, le Théâtre de la Candie poursuivra sa tournée dans le secteur, à l'invitation du Foyer rural de Saint-Félix. Au programme, deux comédies pleines de rebondissement : « Vamptire en pie » d'Alain Beausoubre et « À fond la caisse » de Frank Didier. Tarifs : adultes, 10 € ; gratuit pour les moins de 10 ans. Inscriptions et renseignements par mail à foyerural@stfbz4.fr.

LOTOS

MARSALÈS

Loto du rugby. Le Stade Monpazérois Rugby organise un lotto, à 21 h, à la salle des fêtes de Marsalès. Buvette, crêpes et pâtisseries sont prévues sur place.

Bonnes tables

SAINT-PIERRE-DE-COLE

AUBERGE LA MARMITE

Intérieur typiquement périgourdin agrémenté d'une cheminée et d'une terrasse. Cuisine soignée. Menus à 23,50 €, 28,90 € et la carte, spécialités savoyardes sur commande. Menu du jour à 13,50 € le midi en semaine. Viande limousine, magrets, foie gras IGP du Périgord. Réservations souhaitées.

Place de l'Église, Saint-Pierre-de-Côle
Tél. 05 53 52 65 40

POUR PARAITRE DANS CETTE RUBRIQUE, CONTACTEZ-NOUS : SUD OUEST PUBLICITE - 05 53 45 24 45